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Com um crescimento no-
minal de 63% em seis anos, o 
Produto Interno Bruto (PIB) 
do Paraná saltou de R$ 440 bi-
lhões em 2018 para R$ 718,9 
bilhões em 2024. O salto foi de 
R$ 278 bilhões no período, o 
que é superior ao PIB total de 
Pernambuco ou Mato Grosso, 
por exemplo. Os números fo-
ram divulgados nesta segunda-
-feira (24) pelo Instituto Pa-
ranaense de Desenvolvimento 
Econômico e Social (Ipardes).

O PIB é a soma de todos os 
bens e serviços finais produzi-
dos no Estado, e o aumento no-
minal leva em conta os valores 
monetários correntes, ou seja, 
considerando os efeitos da in-
flação no período.

O governador Eduardo 
Leite lançou, na segunda, dois 
projetos visando à superação 
da pobreza no Rio Grande do 
Sul: o Emancipa Família Gaú-
cha e o Diagnóstico de Inclu-
são Socioprodutiva Gaúcho. A 
cerimônia no Palácio Piratini 
contou com a presença do vi-
ce-governador Gabriel Souza e 
do titular da Secretaria de De-
senvolvimento Social (Sedes), 
Beto Fantinel. “Desde que o 
Estado recuperou a capacida-
de fiscal, temos desenvolvido 
programas em muitas frentes, 
e é importante destacar aqueles 
que trazem uma visão de equi-
dade e de busca de igualdade 
de condições de oportunidades 
para as pessoas”, disse Leite. 

O Governo do Paraná no-
meou 331 novos servidores 
para o Quadro Próprio do Po-
der Executivo (QPPE), apro-
vados no concurso realizado 
em 2024. Somente nesta no-
meação foram chamados pro-
fissionais de 25 áreas diferen-
tes. A lista completa pode ser 
acessada nos decretos nº 9.307 
e nº 9.308.Ao todo, foram 
nomeados profissionais de 25 
diferentes áreas, sendo 141 ad-
ministradores, 34 profissionais 
de tecnologia da informação, 
31 contadores, 23 engenhei-
ros civis e 21 economistas. De 
acordo com os editais, os pro-
fissionais serão distribuídos, 
inicialmente, em cinco cidades 
diferentes do Paraná.
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A Rede RS Startup, pro-
jeto vinculado à Secretaria de 
Inovação, Ciência e Tecnolo-
gia (Sict) do governo estadual, 
acaba de lançar o GoRS, um 
programa de mentorias voltado 
para startups em ideação e va-
lidação que buscam orientação 
especializada para acelerar seu 
desenvolvimento. 

Com encontros conduzidos 
por profissionais experientes do 
ecossistema de inovação, a ini-
ciativa oferece suporte estraté-
gico para transformar ideias em 
negócios estruturados. 

As inscrições para o progra-
ma já estão abertas e vão até o 
dia 28 de março, com início das 
atividades programado para 14 
de abril.
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HEMOSC chama população

Impacto Ambiental da Via Mar

Projeto de natação e polo aquático

Realização do Parajesc e Jesc 

Salvamento em altura

O Governo de Santa Ca-

tarina, por meio da Secre-

taria do Meio Ambiente 

e da Economia Verde e 

do Instituto do Meio Am-

biente, marcou presença 

na reunião da Associação 

Brasileira de Entidades 

Estaduais de Meio Am-

biente, realizada em 

Brasília. O evento reuniu 

gestores ambientais de 

todo o país para debater 

desafios e estratégias na 
implementação do Ca-

dastro Ambiental Rural 

nos estados, um instru-

mento essencial para a 

regularização ambiental 

de propriedades rurais.

O secretário adjun-

to da Semae, Guilherme 

Dallacosta, destacou a 

importância da troca de 

experiências entre os es-

tados para aprimorar a 

análise do CAR e fortale-

cer a regularização deste 

cadastro, que se tornou 

prioridade do governo 

Jorginho Mello. “A partici-

pação de Santa Catarina 

neste encontro é funda-

mental para avançarmos 

na implementação do 

Cadastro Ambiental Rural 

(CAR) de forma mais efi-

ciente e transparente”.

O Centro de Hematologia 

e Hemoterapia de Santa 

Catarina (HEMOSC), uni-

dade do Governo do Esta-

do, reforça a importância 

da doação regular de san-

gue diante do aumento 

da demanda e da queda 

nos estoques no Estado. 

A alta no número de 

procedimentos de saúde 

levou a um crescimento de 

6% no consumo de sangue 

entre 2023 e 2024. 

Agora neste ano, so-

mente nos dois primeiros 

meses, houve um acrésci-
mo de 9,7% nas solicitações 

de sangue se comparado 

com o mesmo período de 

2024, enquanto as doa-

ções cresceram 6%. 

O governador de Santa 

Catarina Jorginho Mello 

assinou na última segun-

da-feira, dia 24, em Join-

ville, a ordem de serviço 

para o Estudo de Impacto 

Ambiental (EIA/RIMA) da 

obra da Via Mar, o corre-

dor alternativo à BR-101 

no Litoral Norte. 

O levantamento divul-

gado é fundamental para 

definir o melhor traçado, 
garantir a compatibiliza-

ção ambiental dos quatro 

projetos em desenvolvi-

mento e viabilizar o licen-

ciamento ambiental da 

proposta. 

A oficialização foi con-

cretizada durante o even-

to O Norte encontra o 

Norte, na Associação Em-

presarial de Joinville (Acij).

O Centro de Ciências da 

Saúde e do Esporte, da 

Universidade do Estado 

de Santa Catarina, rece-

berá o 1º Seminário NPA, 

do projeto social Nata-

ção e Polo Aquático para 

Todos, na quarta, no au-

ditório da unidade, na 

Rua Pascoal Simone, no 

Bairro Coqueiros, em Flo-

rianópolis. O NPA é pa-

trocinado pela Eletrobras 

e oferece aulas gratuitas 

a mais de 200 crianças e 

adolescentes, dos 6 aos 14 

anos, em dois núcleos de 

Florianópolis. “No seminá-

rio, falaremos sobre diver-

sos assuntos do NPA para 

mães, pais e responsáveis 

das crianças”, destaca a 

coordenadora do NPA, Le-

nise Souza

Reunião realizada na Fes-

porte nesta segunda-feira, 

24, com a comitiva de Blu-

menau debateu pontos li-

gados aos Jogos Abertos 

Paradesportivos Escolares 

de Santa Catarina (Para-

jesc), entre outras pautas 

ligadas ao paradesporto.

O município de Blu-

menau  receberá a etapa 

estadual do Parajesc 2025 

que ocorrerá de forma si-

multânea com os Jogos 

Escolares de Santa Catari-

na (Jesc), agendados para 

ocorrer no período dos dia 

4 até 14 de julho. Os Jogos 
Abertos Paradesportivos 

Escolares de Santa Ca-

tarina (Parajesc), servem 

também como etapa de 
classificação para as Para-

limpíadas Escolares.

O Corpo de Bombeiros 

Militar de Santa Catari-

na, em Xanxerê, realizou 

o Treinamento de Salva-

mento em Altura para 15 

bombeiros do 14º Bata-

lhão de Bombeiros Militar. 

O objetivo da capacitação 

foi aprimorar os conheci-

mentos dos participantes 

na execução de técnicas 

de resgate e salvamento 

em locais elevados, refor-

çando a segurança e a efi-

ciência das operações. Ao 

longo dos três dias de ins-

trução, os bombeiros par-

ticiparam de simulações 

realistas que exigiram 

controle emocional, habi-

lidade técnica e trabalho 
em equipe. 

Divulgação / Semae

O evento reuniu gestores ambientais de todo o país 

SC discute soluções para o 
Cadastro Ambiental Rural 

R$ 450 milhões para obras 
de infraestrutura no Paraná

O Fundo Estadual em In-
fraestrutura Inteligente (Feiin) 
vai receber o primeiro aporte 
para a execução de obras es-
tratégicas para o Paraná já no 
próximo mês de abril. Serão R$ 
141,3 milhões liberados para 
que os órgãos executores inten-
sifiquem os investimentos em 
infraestrutura rural e logística 
em todo o Estado, sobretudo 
na manutenção e duplicação de 
rodovias, além da pavimenta-
ção de estradas rurais.

Regulamentado no último 
mês de novembro, o Feiin será 
abastecido por compensações 
financeiras pela exploração de 
recursos hídricos para geração 
de energia elétrica na Usina de 
Itaipu, pela exploração de pe-
tróleo e gás natural no Paraná, 
pela exploração de recursos 
minerais e pelos royalties da 
exploração de xisto na Unida-
de de Industrialização do Xisto 
em São Mateus do Sul.

Esses R$ 141,3 milhões que 
serão liberados em abril são 
oriundos do superávit de 2024 
e, de acordo com a Secretaria de 
Estado da Fazenda (Sefa), a pre-
visão é de que sejam adicionados 
mais R$ 307,7 milhões ao longo 
de 2025 – totalizando cerca de 
R$ 450 milhões para incremen-

tar a infraestrutura do Paraná 
em obras consideradas essen-
ciais pelo Governo Estadual.

Como explica o secretário 
da Fazenda, Norberto Ortigara, 
a criação do fundo e a destinação 
desses recursos é uma forma efi-
ciente de transformar recursos 
vindos de royalties em benefí-
cios que vão atingir não apenas 
o setor produtivo, mas melhorar 
a qualidade de vida do cidadão.

“Queremos fazer um bom 
uso desse dinheiro que vem da 

compensação pelo uso do solo 
paranaense ou da exploração 
dos nossos rios devolvendo-o 
na forma de infraestrutura in-
teligente e duradoura”, explica 
o chefe da pasta. “É transformar 
esse recurso em obras que pavi-
mentem o caminho do Paraná 
para o futuro”.

Os valores do Feiin serão 
geridos por um Conselho De-
liberativo coordenado pela 
Sefa e composto pela Casa 
Civil e Procuradoria-Geral do 

Estado (PGE), além de titu-
lares da Secretaria de Estado 
da Agricultura e do Abasteci-
mento (Seab); da Secretaria de 
Estado de Infraestrutura e Lo-
gística (Seil); da Secretaria de 
Estado do Desenvolvimento 
Sustentável (Sedest) e do Insti-
tuto Água e Terra (AT).

Esse grupo vai elencar as 
prioridades do Estado na hora 
de direcionar os recursos do 
fundo – e algumas delas já fo-
ram definidas.

Valor é oriundo do superávit de 2024, diz a Secretaria da Fazenda
DER-PR

Serão R$ 141,3 milhões liberados para que os órgãos executores invistam

O governador Eduardo Lei-
te se reuniu, nesta segunda-fei-
ra (24/3), no Palácio Piratini, 
com representantes do Consu-
lado da Itália e da Câmara Bra-
sil-Itália no Rio Grande do Sul. 
O encontro tratou das come-
morações dos 150 anos da imi-
gração italiana e de iniciativas 
para ampliar a cooperação en-
tre o RS e o país europeu. Tam-
bém foi discutida a possível 
implantação de um voo direto 
entre Porto Alegre e a Itália. 

As celebrações, que foram 
lançadas em janeiro na Serra 
Gaúcha, incluem eventos, ex-
posições e atividades voltadas 
à cultura e à história da imi-
gração italiana. Leite destacou 
que a celebração dos 150 anos 
da imigração italiana no Estado 
representa uma excelente opor-
tunidade para estreitar ainda 
mais os laços entre com a Itália.

“Essa história rica e trans-
formadora foi fundamental 
para a construção da identida-
de de diversas cidades gaúchas. 
Comemoramos não apenas 
o passado, mas também o fu-

turo dessa relação. Queremos 
fortalecer esse vínculo com 
ações concretas que promovam 
uma aproximação ainda mais 
profunda entre os dois lados, 
gerando benefícios mútuos e 
novas possibilidades de colabo-
ração”, afirmou o governador. 

O encontro também abor-
dou oportunidades de parcerias 
em áreas como turismo, cultura 
e desenvolvimento econômico. 
Leite declarou que o Estado 
busca ampliar essa relação e 
abrir novas possibilidades para 

empresas e instituições dos dois 
países. Foram discutidos proje-
tos conjuntos para incentivar o 
fluxo de visitantes e promover 
destinos turísticos gaúchos no 
mercado italiano. As entidades 
também trataram de iniciativas 
para facilitar investimentos e 
estimular a troca de conheci-
mento entre setores produtivos. 

A retomada do voo direto 
entre Porto Alegre e a Itália 
foi um dos temas centrais da 
reunião. Os representantes 
italianos manifestaram inte-

resse na reativação da rota, 
destacando os benefícios para 
o turismo e o comércio entre 
as regiões. O governo estadual 
trabalha para fortalecer as tra-
tativas e buscar soluções que 
tornem a conexão viável. 

Os representantes do con-
sulado e da Câmara Brasil-Itá-
lia reforçaram a importância 
do vínculo histórico com o Rio 
Grande do Sul. O grupo desta-
cou que a celebração dos 150 
anos da imigração pode abrir 
novos caminhos para a coope-
ração. “Essa data não é apenas 
uma lembrança do passado, 
mas também um momento 
para pensarmos no futuro dessa 
relação”, reiterou o cônsul-geral 
da Itália no RS, Valerio Caruso. 

Também participaram do 
encontro a secretária Beatriz 
Araujo (Cultura), os secretários 
Ronaldo Santini (Turismo), 
Artur Lemos (Casa Civil), Er-
nani Polo (Desenvolvimento 
Econômico) e Fabrício Peru-
chin ( Justiça, Cidadania e Di-
reitos Humanos), além de de-
putados estaduais. 

Celebração dos 150 anos da imigração
 Vitor Rosa/Secom

Governador se reúne com representantes da Itália


